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ATA 20/2023

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas e trinta e 
oito minutos, reuniu-se, ordinariamente, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência 
do  Professor  Dr.  Cláudio  Moss  da  Silva,  Diretor  da  Faculdade  de  Medicina,  contando  com  a 
participação dos seguintes conselheiros: Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do Curso 
de  medicina),  Carlos  James  Scaini  (Coordenador  Adjunto  do  Programa  de  Pós-Graduação  em 
Ciências  da  Saúde  Suplente),  Vanusa  Pousada  da  Hora  (Coordenadora  Docente  da  Área 
Interdisciplinar de Ciências Biomédicas), Juceli Márcia Hendges Sparvoli (Coordenadora Docente 
da Área de Clínica Médica), Josiane dos Santos Farias (Representante dos Técnicos Administrativos 
em Educação), Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador Docente da Área de Atenção Primária à 
Saúde), Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Saúde Pública),  
Simone Menezes Karan (Coordenador Docente da Área de pediatria – suplente), Luciana Farias da 
Costa de Ávila (Coordenadora do Curso de Farmácia), Sibele Schaun (Representante dos Técnicos 
Administrativos em Educação – suplente), Yasmin Castillos de Ibrahim das Neves (Representante 
discente da Pós-Graduação) .  O Senhor Presidente agradece a presença de todos os Conselheiros 
e na sequência coloca em discussão os assuntos da pauta, conforme segue: Primeiro Assunto da 
Pauta: Aprovação da ATA 16/2023 Reunião Ordinária do dia 14/09/2023 (em anexo). O Professor 
Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo, fica aprovada por todos. Segundo 
Assunto da Pauta:  Aprovação da ATA 17/2023 Reunião Extraordinária  do dia 14/09/2023 (em 
anexo). O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, fica aprovado 
por todos.  Terceiro Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão 2085 - Capacitação de 
docentes sobre primeiros socorros. Coordenador: Rafael Chiesa Avancini. Objetivos: Capacitar os 
professores da rede pública municipal para serem capazes de identificar e manejar acidentes de 
baixa  e  de  média  complexidade,  os  quais  são  frequentes  no  ambiente  escolar.  Parecer  da 
Comissão:  Após análise,  o  projeto foi  considerado adequado e  exequível.  O Professor Cláudio 
pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, põe em votação e é aprovado por todos.  
Quarto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Extensão 2237 -  Programa da prevenção de 
suicídio e comportamentos auto-lesivos.  Coordenador: Lino Marcos Zanata. Objetivo: O objetivo 
principal  desse  projeto  é  tornar  a  saúde mental  e  a  psicoeducação mais  acessível  ao  público 
jovem,  ou  seja,  pessoas  em  idade  escolar  menores  de  18  anos,  de  modo  que  os  ajudem  a 
reconhecer emoções, pensamentos e comportamentos desadaptativos,  bem como auxiliá-los a 
reconhecer o momento de buscar ajuda profissional. Demais objetivos deste projeto incluem a 
desmistificação de transtornos mentais e a desconstrução de estigmas sociais. Por fim, buscamos 
também utilizar os dados coletados para futura construção de outro trabalho (estudo transversal  
intervencionista)  com  a  finalidade  de  avaliar  se  projetos  como  este  são  efetivos  para  a  
psicoeducação  entre  jovens  em  idade  escolar.  Com  isso,  pretendemos  avaliar  por  meio  de 
questionários previamente construídos, o grau de retenção do conteúdo em intervalos de tempo 
previamente à apresentação do Ebook e do ciclo de palestras, imediatamente posterior, três, seis 
e doze meses após a intervenção. Parecer da Comissão: Após análise, o projeto foi considerado 
adequado  e  exequível.  O  Professor  Cláudio  pergunta  se  há  alguma  manifestação  em  não 
havendo, ,  põe em votação e é aprovado por todos.  Quinto Assunto da Pauta:  Aprovação do 
Projeto de Extensão 2064 - Programa de tratamento do fumante. Coordenador: Daniel Wenceslau 



Votto Olmedo. Objetivo: Proporcionar cessação do tabagismo e consequente melhor qualidade de 
vida  ao  indivíduo.  Parecer  da  Comissão:  Após  análise,  o  projeto  foi  considerado  adequado  e 
exequível. O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo, , põe em 
votação e é aprovado por todos. Sexto Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino 2502 - 
Monitoria  como  ferramenta  no  aprendizado. Coordenador:  Fabiane  Aguiar  dos  Anjos  Gatti. 
Objetivo:  Promover  uma  integração  Monitor/Alunos  na  relação  ensino-aprendizagem, 
estimulando os alunos no interesse às infecções parasitárias. Parecer da Comissão: Após análise, o  
projeto  foi  considerado  adequado  e  exequível.  O  Professor  Cláudio  pergunta  se  há  alguma 
manifestação em não havendo,  põe em votação e é  aprovado por todos.  Sétimo Assunto da 
Pauta:  Aprovação  do  Projeto  de  Ensino  2485  -  Monitoria  de  Técnica  Cirúrgica. Coordenador: 
Alessandro  Menezes  de  Oliveira.  Objetivos:  :Proporcionar  ao  aluno  aprofundar  o  seu 
conhecimento em técnica cirúrgica bem como a experiência de vivenciar os primeiros passos para  
a  docência,  no  desenvolvimento  de  habilidades  de  comunicação,  relação  monitor-discente  e 
monitor docente, bem como ser facilitador no processo ensino-aprendizagem dos discentes que 
estão iniciando a vida acadêmica; auxiliar o docente durante as aulas teórico-práticas; auxiliar os  
alunos  na  realização  dos  procedimentos  cirúrgicos;  aprimorarem  suas  habilidades  de  técnica 
cirúrgica. Parecer da Comissão: Após análise, o projeto foi considerado adequado e exequível. O 
Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo,  põe em votação e é 
aprovado por todos.  Oitavo Assunto da Pauta:  Aprovação do Relatório de Projeto de Extensão 
199 -Diagnóstico de tuberculose e micobacterioses, e avaliação de métodos laboratoriais, em uma 
região  de  elevada  prevalência  destas  doenças. Coordenadora:  Ivy  Bastos  Ramis  de  Souza. 
Resultados: Este projeto está sendo realizado com a integração ensino, pesquisa e extensão, visto 
que  o  mesmo  ocorre  com  a  participação  de  discentes  de  graduação  e  do  Programa  de  Pós-
Graduação em Ciências da Saúde, sob orientação de docentes da Universidade Federal do Rio  
Grande (FURG). Este projeto contribui para a qualificação do ensino destes estudantes, os quais 
são estimulados a ter  um senso crítico e ético,  enfrentar  desafios e conhecer as  ferramentas 
disponíveis  para  o  desenvolvimento  do  mesmo.  Além  disso,  este  projeto  realiza  um  acurado 
diagnóstico de TB e de micobacterioses, e caracteriza o perfil  de susceptibilidade dos isolados  
clínicos aos antimicrobianos, utilizando amostras recebidas de pacientes com suspeita de TB e/ou 
infecções por outras micobactérias provenientes de hospitais, unidades penitenciárias e outras  
unidades de atendimento à saúde dos municípios de Rio Grande e Pelotas. Parecer da Comissão: 
Após a análise do relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e 
atingiu  os  objetivos  propostos  pelo  projeto  inicial.  Sendo  assim  recomendado  aprovação  do 
relatório.  O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo,  põe em 
votação e é  aprovado por todos. Nono Assunto da Pauta: Aprovação do Relatório de Projeto de 
Extensão  1864  -  Atendimento  ambulatorial  integral  às  crianças  em  risco  para  alterações  do 
desenvolvimento. Coordenadora: Milene Pinto Costa. Resultados: Redução da morbimortalidade 
infantil em Rio Grande e região, através do atendimento padronizado e especializado a crianças 
com maior risco biológico e ambiental, oferecendo estímulo adequado. Parecer da Comissão: Após 
a análise do relatório, foi considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu  
os objetivos propostos pelo projeto inicial. Sendo assim recomendado aprovação do relatório. O 
Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação em não havendo,  põe em votação e é 
aprovado por todos.  Décimo Assunto da Pauta:  Aprovação do Relatório de Projeto de Extensão 
1598 - Consulte um livro. Coordenadora: Simone de Menezes Karam. Resultados: Integração entre 
áreas do conhecimento: Genética, pediatria e psicologia. Elemento inovador por ser o primeiro 
projeto desse tipo a nível  ambulatorial.  Parecer  da Comissão:  Após a análise do relatório,  foi 
considerado que o projeto foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos  
pelo  projeto  inicial.  Sendo  assim  recomendado  aprovação  do  relatório.  O  Professor  Cláudio 
pergunta se há alguma manifestação em não havendo, põe em votação e é  aprovado por todos.  



Décimo Primeiro Assunto da Pauta:  Aprovação do relatório de Projeto de Extensão 2036 - Liga 
Acadêmica de Anestesiologia e Dor (LAAD). Coordenadora: Andrea Fogaca Soubhia. Resultados: 
Conhecimento obtido e compartilhado pelos acadêmicos e a elaboração de um Manual Acadêmico 
de Anestesiologia. Parecer da Comissão: Após a análise do relatório, foi considerado que o projeto 
foi executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial. Sendo 
assim  recomendado  aprovação  do  relatório.  O  Professor  Cláudio  pergunta  se  há  alguma 
manifestação em não havendo, põe em votação e é aprovado por todos. Décimo segundo Assunto 
da Pauta: Aprovação do Relatório de projeto de Ensino 2142 - Monitoria voluntária em Genética 
Médica.  Coordenadora:  Simone  Menezes  Karam.  Resultados:  Foi  elaborado  um  projeto  de 
pesquisa que avaliasse o uso de alguns instrumentos, principalmente portfólio e apresentação em 
MPU.  Parecer  da  Comissão:  Após  a  análise  do  relatório,  foi  considerado  que  o  projeto  foi 
executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial. Sendo assim 
recomendado aprovação do relatório. O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação 
em não havendo, põe em votação e é aprovado por todos.  Décimo Terceiro Assunto da Pauta: 
Homologação do Ad Referendum das  Normas sobre acúmulo de bolsas  –  PPGCS. O Professor 
Cláudio pergunta se há alguma manifestação a respeito do Ad Referendum, em não havendo,  
coloca em votação, sendo aprovado por todos. Décimo Quarto Assunto da Pauta: Homologação 
do Ad Referendum do resultado da eleição para Coordenador adjunto do Curso de Pós-Graduação 
em  Saúde  Pública. O  Professor  Cláudio  lê  o  resultado  da  eleição  e  pergunta  se  há  alguma 
manifestação  contrária,  em  não  havendo,  coloca  em  aprovação,  sendo  aprovado  por  todos.  
Décimo Quinto Assunto da Pauta:  Indicação da Professora Carla Vitola Gonçalves (titular) e do 
Professor  Luiz  Eduardo  Corrêa  Schein  (suplente)  na  representação  da  FAMED no CONSUN.     O 
Professor Cláudio explica que anteriormente se tinha decidido pelo Professor Pedro Almeida para 
representação no CONSUN mas como ele está de Coordenador Adjunto no Curso de Farmácia, não 
poderá representar em dois Conselhos superiores dentro da Universidade. A indicação é aprovada 
por todos os presentes.  Décimo sexto Assunto da Pauta: Indicação da    Professora Letícia Rubira   
(titular)  e  da  Professora  Rebecca  Stival  (suplente)    como  representantes  da  FAMED  junto  ao   
Conselho Curador da FAHERG em substituição aos professores Suzi Lauz Medeiros e Hugo Cataud 
Pacheco  Pereira  e  a  recondução  dos  professores  Vera  Regina  Lopes  da  Silva  (titular)  e  José  
Salomão Júnior  (suplente).  O Professor  Cláudio pergunta  se há alguma manifestação,  em não 
havendo, põe em votação e é aprovado por todos os presentes. Décimo Sétimo Assunto da Pauta: 
Aprovação da Normativa Interna do PPG Saúde Pública nº 2 – Normas para acúmulo de bolsas. O 
Professor Cláudio lê o resultado da eleição e pergunta se há alguma manifestação contrária, em 
não havendo,  coloca em aprovação,  sendo aprovado por todos.  Assuntos Gerais:  O Professor 
Cláudio avisa a respeito da ocupação do prédio novo, que o Vice-reitor marcou uma reunião para 
explicar os contratempos ocorridos na nossa região que prejudicaram a mudança para o prédio 
novo. O Professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, ele agradece a 
participação de todos e encerra a reunião ordinária do Conselho da FAMED às 11h09. Esta ATA, 
após  aprovada,  será  assinada pelo Senhor  Presidente e  por  mim Jucele  Rodrigues  Brum,  que 
secretariei a Reunião.
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